

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION.

Anuncios en la cuarta plana, y céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes 1'2 ptas.— En provincia, trimestre 5 id.—Extranjer trimestre, 6 id: La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18.

### Créditos de Ultramar

El agente de negocios don Fermín Sancho Silva, cuenta en Madrid con agentes activos y de toda confianza para el pronto cobro de los á él confiados.

Actividad y economía: no autorizar á nadie sus gestiones, sin antes consultar con dicho señor.

Menéndez Valdés 37, bajo (antes Granada).

INEDITO

## Desde Paris

La notoriedad y el lucro.— Vanitas vanitatum.

El afán de la notoriedad lo invade todo, y todas las clases de la sociedad, desde las más elevadas á las más humildes, sienten la comezón de su maldica influencia.

Los relatos de los periódicos son terriblemente edificantes á este respecto. No se pasa día sin que veamos las páginas de los grandes rotativos—como hemos dado en llamar á los diarios que tiran centenares de miles de ejemplares—llenas de las más estupendas aventuras, relativas á personajes ayer desconocidos, pero que á partir de entonces, gracias al recamo periódico van á engrasar la serie de nuestros nuidades que forman la socorrida lista de las glorias (¡) de actualidad, tan amadas del ignorante público.

Yo no sé lo que pasa en Nueva York, se poco de lo que ocurre en Londres y algo se me ha dicho de lo que acontece en Berlín.

Es cierto que, á este propósito, en todas partes cuecen habas, como dice nuestro refrán español; pero puedo asegurar, por experiencia periodística de más de tres lustros pasados en la *vi le lu iere*, que en Paris es reamente escandaloso lo que se vé en esta materia.

Algunas veces he dicho, no sé donde ni cuando, que cada día me siento menos periodista á la moderna y voy temiendo que, si las cosas no se modifican—cosa bastante difícil á lo que veo—concluiré por claudicar de mis antiguas arraigadas opiniones sobre la prensa. Que no se tome esto al pié de la letra, pero vamos, ¿no es realmente vergonzoso ver cómo, para dar pasto á la curiosidad mal sana del público, los periódicos de gran circulación se entretienen en publicar tonterías; entrevistando á los miseros personajes del día, aunque se trate de criminales de la más baja estofa, persiguiéndoles en desenfadada carrera hasta sus casas, hasta el secreto de sus alcobas, obligándoles á hablar, á descubrir y revelar las cosas á veces mas innobles, y pagando todo esto á peso de oro, con tal de poder decir al día siguiente: «no otros hemos sido los primeros, los más hábiles, los más listos.»

Prueba elocuente—¡harto elocuente acaso!—de lo que digo, es lo que está sucediendo actualmente con la estúpida historia de ese cura rural, de ese tristemente famoso cura De Larue, que, después de abandonar en secreta noche los lares de su antigua parroquia y de dejar á sus buenos feligreses—que le creían un santo varón—con un palmo de narices, se esconde en Bélgica durante mes y medio, llenando de desconsuelo á su familia, á sus amigos y á sus parroquianos que le creían maestro, y sale luego de su escondite en compañía de la

amante con quien huyó para entregar á peso de oro sus papeles á un gran periódico de Paris, afanoso de dar á sus lectores la primicia de unas relaciones mal olientes que el ex-sacerdote hubiera hecho mejor en guardar bajo siete paños de llaves.

Convengamos en que esa historia del ex-cura De Larue es de esas que no deben de ser contadas á nadie. ¿Qué importa á usted, que puede importar á ustedes, que puede importarme á mí el hecho de que ese buen señor sintiéndose más hombre de carne y hueso que sacerdote (cosa que ha sido muy común en todos los tiempos) hubiese caído en la mismísima tentación de San Antonio, sin la virtud que este tuvo para resistirla? ¿Que se enamoró perdidamente de la profesora del pueblo, que esta se enamoró no menos perdidamente de él, y que ambos faltaron, en un momento de extravío, al sexto mandamiento de la fé católica? Bueno, ¿y qué? Cometida la falta, si falta hubo, la cosa tenía pronto remedio; no había más que despojarse del carácter sacerdotal, presentarse al encargado del registro civil y reparar legalmente el mundanao extravío. Todo esto sencillamente, sin ruido; obrando en la plenitud de sus derechos y conduciéndose como cualquier hombre honrado.

Con esto hubiera sacado de angustias á su atribulada familia; las autoridades no le habrían estado buscando durante mes y medio, creyéndole caáaver, por bosques, lagos y barrancos; habría ahorrado á los curas de su región, al propio obispo de su diócesis y á sus burlados feligreses el riesgo de unos funerales macabros... Pero el ex-cura De Larue, mientras se estaba reamiendo en los brazos de su compañera, había pensado en su celebridad futura, y se caló; pero para hablar y decirlo todo de una vez, más tarde, á son de bombo y platillos, desde las columnas de «Le Matin», para edificación de tontos y satisfacción completa de su aguzado amor propio. La moralidad del hecho es altamente triste, y dice poco en favor de la prensa que se dedica á explotar ese género de aventuras íntimas, para acrecer el número de sus lectores. El afán de notoriedad es grande, porque la debilidad humana es muy grande también; pero esa concupiscencia del lucro en los periódicos, es cien veces mayor y mucho más condenable.

A. VINARDELL ROIG.

Paris y Octubre de 1906.

### El indulto

Establece en su parte dispositiva que se indulta de la pena total á los inculcados y sentenciados por delitos de imprenta ú otro mecanismo de publicación, cuyos delitos se hallen comprendidos en los artículos 179, 180, 192, 197, 203, 240, 267 al 275, 443 y 444 del Código penal común.

Serán indultados también los inculcados en ocasión de huelga, excepción hecha de los que esuvierean procesados por rebelión, asesinato, homicidio, incendio ó robo.

Serán indultados los sentenciados á arrestos mayores y multas, responsabilidad subsidiaria por insolvencia, ex-cuyendo á los que no hubieran satisfecho la indemnización pecuniaria, á no

ser que hubieran sido perdonados por los ofendidos.

Se indulta á los reos por delitos electorales, teniendo en cuenta el art. 106 de la ley de Junio de 1890, y siempre que hayan cumplido la mitad de la pena y paguen las pecuniarias.

La gracia del indulto no alcanza á los delitos señalados en los artículos 152, 172, 164, 363, 364, 398, 399, 500, 501, 526, 527, 556, 557, 558 y 570 del Código penal.

El resto de la parte dispositiva, bastante extensa, se dedica á la forma en que ha de cumplirse el indulto y trata de que los indultados no debarán ser reincidentes, deberán haber seguido una buena conducta, hallarse cumpliendo la condena, etc. etc.

CRÓNICA

### Tienes razón, lector...

Los buzos se afanan. Monstruos ridículos, rompen las olas con sus escafandras. En el fondo, acostada sobre un banco de arena la tumba de acero, guarda tremendas agonías.

Pez de escamas emavonadas, el submarino deslizóse con gracia mar adentro. Amanecía, y él se levantaba de las aguas, rubio y espejeante como una hostia de oro.

Los marineros saludáronle antes de cerrar las escotillas, despidiéndose de él con emoción no finida. A ras de los mares que taha el mundo, la zona que brinda á los ambiciosos una ley violada por la curiosidad humana.

¡A sumergirse! ¡A bajar brazas, buscando el abismo, los ojos fijos en el manómetro, las manos prontas á guiar la maniobra!

El buque respondía dócil á los mandatos de sus dominadores, rasgando el seno de las aguas con su proa aguda, parecida á un cuchillo. Por delante del mirador de cristal de roca, pasaban, veloces, peces de formas extrañas, jugueteando como tritones, agitando sus colas con aire de desafío.

De pronto el submarino dejó de moverse. ¿Qué pasaba? La tripulación recorrió ansiosa las complicadas maquinarias. Los aparatos indicaban una profundidad de 35 metros. Un campo de arena se extendía á su alrededor, amagando traiciones y desconocidos peligros.

El barco se estremeció, cayendo de lado é incrustándose en el fondo como un proyectil. La tranquilidad de los abismos, turbada unos momentos, volvió á reinar cual un presagio. Dentro del monstruo, prisioneros de sus defensas, diez y seis hombres jóvenes, fuertes, de corazón firme y enérgica voluntad, sintieron que un *ananké* inexorable gravitaba sobre ellos, sentenciándoles á morir.

Había á bordo tantos balones de oxígeno. Durarían tantas horas. Después, el pez de acero trocaríase en ataúd, y dormiría eternamente, acostado en su lecho de algas y fango.

Noventa y seis horas llevaron agonizando en su cárcel de inrompible coraza, los diez y seis marinos que tripulan el «Lutin.» Buzos temerarios quieren socorrerlos. Las sondas bajan, y sus cabezas chocan con la mole del submarino. Tal vez, al espirar, como una baria

trágica del acaso, oigan la llamada éteral de los que desean salvarles.

No les mata un naufragio. Cuando la avería sepultóles en el fondo del bajo, las olas se estrellaban, mansas, en la playa. Las costas africanas sentían la caricia de la marea. El viento, dormido, ahorra fuerzas para las cóleras futuras.

Morir cuando el rayo incendia los palos, y montañas de agua barren, al desplomarse, la cubierta, y el huracán ruge, y el Océano abre sus abismo, es muerte de marino. La sirena que arrulla se encoleriza también, y estrangula, pérfida, con sus dedos de espumas. Pero sucumbir sin lucha, aguardando á la inexorable, contando los minutos, mientras la vida triunfa en los palacios de coral, y el mundo de lo ignorado brinda sus secretos, y las maravillas oceánicas hablan al alma el lenguaje de la sublimidad, es algo espantoso, digno de un Hoffman, fantasía de un Edgar Poe extratrumano, suplicio que no halla en Courrières, la mina de fuego, igualdad de horror.

¡Ser jóvenes, llenos de esperanzas, soñadores de gloria y amores, y tener que abandonarse á lo fatal, renunciando á la vida!

\* \* \*

Tu, lector, concluidos los negocios del día, das un postrer vistazo al café ó al casino. La casa te espera, y en ella la mujer, que tiende los manteles y coloca la vajilla. Cepas, y repasas distraído tu diario favorito. El hijo mayor pelea en su habitación con unos libros que dicen á su juventud cosas absurdas. Tu conyuge borda y un hermoso gato negro arquea su cuerpo feino, pidiendo caricias. Á tu alrededor sólo hay paz, esa paz burguesa que tanto amas.

En la calle, algún convoy tranviario pasa raudo, dejando una estela de chispas azules.

Tu periódico habla de muchos asuntos. Ya son crímenes, bien rumores de crisis ó quizá un nuevo gesto del Lohengrin germánico. También narra cierta algarada que la autoridad paternal, celosa del orden, disolvió á palos...

El sueño te invade. La alcoba conyugal, de blanda luz y cortinas suaves, te llama. Un gran lecho ocupa su centro, bajo una tulpa que vela el esmeril. Bien pueden llegar catástrofes, naufragar buques, reñir las naciones á cañonazo limpio. Tu pálido egoísmo desdeñarálo todo.

Te levantas, frotándote los ojos, des-perezando los brazos del modo más ridículo posible. Tu esposa, dócil deja sus labores. ¡A dormir! Morfeo abre sus alas y arrullará tu sueño.

Y cuando hundes la cabeza en el mullido almohadón, y corras las cortinas, y subes los cobertores, piensas de un modo vago que en el fondo del mar, bajo cuarenta brazas de agua, algunos hombres agonizan de la peor de las muertes.

Tienes razón, lector, para culparles de locura. Pudiendo vivir en tierra firme, en las ciudades bulliciosas, en los campos que aroma la vendimia, paseando sus alegrías bajo el cielo azul, tachonado de astros, se enterraron en el vientre de un disfforme pez, despidiéndose del día y fueron, héroes ó suicidas, á despertar á los monstruos en sus grutas de corales...

FABIAN VIDAL.

**MENUDENCIAS**

Del depósito de máquinas del ferrocarril, en Almería, se fugó una locomotora anteayer, yendo á chocar con un tren, fuera de agujas.

Eso reviste todos los caracteres de una fuga amorosa.

¿Quién sabe! Puede ser que esa máquina esté enamorada de algún furgón de cola, y huyera del depósito paterno para casarse con el furgón por sorpresa.

A nadie extrañará ahora ya sea seglar ó cura, que haya esa loco-motora cometido una locura!

De Madrid no llegaron todavía acentos de dolor y de agonía, para el Gobierno que tolera España, radical «enragé», según decía, un truhán, para mí, que nos engaña.

Están los conservadores dispuestos á hacer la guerra á los proyectos que anuncia el consejero de Hacienda. No es que cuestión de principios los anime y los alarme. es... que se acerca el invierno y se siente ya la *jambre*.

**SECCIÓN OFICIAL**

El «Boletín» del 24 publica: Edictos de la Diputación provincial anunciando acuerdos sobre subastas.

Circular de la Administración de Hacienda relativa á los padrones de cédulas personales.

Edicto de la Comandancia de la guardia civil de esta provincia, anunciando que el 13 de Noviembre próximo tendrá lugar la subasta intervenida en el corriente mes, por la fuerza de este instituto.

Otros administrativos sin interés.

**Local y Regional**

Muchos monárquicos, cuando discuten sobre política, suelen decir que son más republicanos que nosotros los que defendemos constantemente las doctrinas democráticas; pero aparentemente, aquellos son unos realistas muy entusiastas y prodigan las adulaciones al Rey, por motivos que fácilmente se adivinan.

El «Nuevo Diario», donde hoy escriben hombres que no hace mucho tiempo pasaban por republicanos, aparenta indignarse porque anteanoche no lucieron los farolitos ó las bombillas en los balcones del palacio municipal. No sabemos por qué sucedió esto, si porque no funcionarían bien las tales bombillas ó por cualquier otra causa; pero ¿cómo los ediles albarranistas que asistían á la sesión celebrada aquella noche, no hicieron notar la falta tan grave antes de que aquélla se levantara?

¿Cómo desaprovecharon la ocasión de dar un afilero al Alcalde? ¿O es que tampoco ellos se acordaron de que, siquiera fuese este año la primera vez, el 24 de Octubre era día de fiesta nacional?

Si tratásemos la cuestión bajo el punto de vista legal, habría que discutir si es ó no lícito hacer gastos extraordinarios de alumbrado público sin que lo acuerde el Ayuntamiento, aun cuando en honor de la verdad los que hoy pertenecen á él nunca se han fijado en estas pequeneces, aunque el grupo político más numeroso sea el de los republicanos. Estos no quieren asemejarse á los ediles que tantos escrúpulos mostraban en materia de luz, cuando se discutió el programa de los festejos de Agosto.

Los republicanos, sépalo el colega, son completamente ajenos á que dejen de lucir anteanoche, ó que lucieran si era posible, las bombillas del alumbrado eléctrico de los balcones del palacio municipal.

Nuestro amigo D. Miguel Pimentel ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que padece.

Lo celebramos y hacemos votos porque se restablezca por completo.

**Tribunales**

**JUICIOS POR JURADOS**

Ayer se celebró en la sección 2.ª el juicio

por jurados en causa contra Julian Camelo, por robo de ropas y dinero.

El hecho tuvo lugar en el mes de Diciembre de 1904, en una choza enclavada en uno de los pueblos del partido de Mérida.

Camelo se ha sentado ya en el banquillo varias veces y pesan sobre él unas cuantas condenas.

No es fácil, por mucho que viva, que vuelva á gozar de libertad, como no logre evadirse de la prisión.

Nuestro particular amigo el profesor de instrucción primaria D. Eladio Abancens, ha decidido entrar en la cofradía.

Tanto es así, que ya ha sido pedida para el Sr. Abancens, la mano de la agraciada y distinguida Srta. María del Carmen Veloso.

D. Mateo Alvarez Panizo, profesor de primera enseñanza, hizo ayer una excursión con los alumnos de su colegio á la Granja Instituto de Agricultura.

Estas excursiones resultan de verdadera utilidad para los niños, merced á las explicaciones que su profesor les hace, sobre diversas materias y á los trabajos que aquellos realizan, como lo prueba el que ayer llevó á cabo un hijo de D. Cecilio Pascual.

La empresa Santoncha telegrafió ayer á los dueños del teatro López de Ayala pidiendo que se le remitiera cierta cantidad para poder traer la compañía.

Y los dueños aludidos contestaron que no remitan el dinero que pedía y que dicha empresa no contara ya con el teatro.

Posteriormente se ha recibido otro telegrama del Sr. Santoncha, diciendo que el teatro era suyo y que por anoche salía para esta.

Por real orden de 3 de Enero de 1905, fueron declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada, las Sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrada distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las Aguas y Sales de Mediana de Aragón.

El manantial de la Sociedad anónima Aguas y Sales de Medina de Aragón, es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite hacer de sus aguas, por evaporación espontánea las Sales Naturales sulfatadas - sódicas - litínicas magnesianas cuyas virtudes medicinales, tan justa fama han alcanzado en todas partes.

En otro lugar de este número publicamos un anuncio—rectificado ya los errores que contenía otro inserto hace pocos días—concerniente á la habilitación de clases pasivas establecida por nuestro particular amigo D. Félix Hernáiz Gallardo, que se propone ejercer las condiciones ventajosas para los que utilicen sus servicios.

Siguen los pedidos de café torrefacto de La Estrella para la corte.

Se conoce que nuestros diputados no gustan de otros.

Hoy sale para Madrid la comisión nombrada por la Cámara Agrícola, para entregar al ministro de Fomento las conclusiones aprobadas en la Asamblea verificada recientemente en esta ciudad.

**Venta**

El día 3 de Noviembre próximo á las once de su mañana, tendrá lugar en la casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital, la venta de tres caballos por desecho.

**HABILITACION DE CLASES PASIVAS**

A CARGO DE

**Félix Hernáiz Gallardo**

Oficinas: San Juan, 1.º; Constitución, 22, y Vicente Barrantes, 4, bajo.

El c.º de pensiones, viudedades, retiros, cruces, etc., se verifica por una retribución módica.

Se hacen cuantas gestiones se relacionen con dicha habilitación.

Horas de despacho: de diez de la mañana á una de la tarde y de tres á cinco de la misma.

Hemos recibido la circular en que don R. Valls Sabater, farmacéutico de Barcelona, comunica que ha tomado posesión

de la «Gran farmacia homeopática Graualu», (calle de la Unión 8), que se dedicará exclusivamente á la preparación y venta de medicamentos homeopáticos.

El Sr. Sabater ha introducido en su establecimiento todas las reformas necesarias para ponerlo á la altura de los mejores de su clase en España y en el extranjero.

**A Badajoz y su provincia**

20 años de profesión de tapicero en Badajoz, en cuyo taller, se hace toda clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, despachos y salones para particulares, cafés, casinos y sociedades.

Igualmente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este Ramo.

Taller de tapicería de **Luciano de Santiago**, Arias Montano, 15

**TUSE** el que quiere; use los **Dis-cos pectorales de Roselló**.—Caja en frasco, 6.—Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de S. Anarés.

**Velasco (fotógrafo).**

Calle Echegaray (antes Soledad) 24.

**GUARDIA CIVIL**

De Bienvenida comuni a la guardia civil, que ha sido detenido Claudio Olivera Victorio (a) «Charro de la Orlanca», que al encontrarlo cazando en unión de otro sugeto, el guarda jurado Hipólito Ortiz, en una finca denominada Patademacho, le pegó é insultó manifestando que si denunciaba el hecho, lo mataría. Mas tarde, cumpliendo con su deber, el Ortiz denunció al Olivera, que enterado de ello, se dirigió á dicha finca con el propósito de prepararle una emboscada al guarda.

Convicto y confeso de su delito, ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial.

La fuerza del puesto de Los Santos, dice que en la mañana del 24 se personó el juzgado en la ribera denominada de Caplos, procediendo á la extracción de un cadáver, que identificado, resultó ser el de vecino Ramon Gordillo Vrgara, de veinticuatro años de edad, que al atravesar por aquélla montado en una caballería cargada de leña, cayó ésta, pereciendo ahogado el Ramon, como también dicho semoviente.

La de Azuaga da conocimiento de la detención de Martin Ortiz Diaz y siete más, por atribuirles que se dedicaban á la venta de explosivos, que sustraían de las minas del «Corral», «Junco» y «Chaparro», enclavadas en el término de Berlanga, donde aquéllos se encontraban trabajando.

La Guardia civil de Alburquerque ha denunciado ante el Alcalde á Lorenzo Márquez Mora Maza conductor del coche correo, por llevar 11 viajeros en dicho vehículo en lugar de ocho que fija el reglamento sobre carruajes.

La del puesto de Olivenza dice que al salir de dicho coche correo que hace el servicio entre Badajoz, Olivenza y Villanueva de Fresno, se rompió uno de los ejes de aquel carruaje.

Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

A los dos horas marchó otro coche conduciendo á los viajeros y bajajes siguiendo el itinerario acostumbrado.

En Fuente de Cantos fué detenido Francisco Rodriguez Sanchez, como presunto autor del robo de las puertas de la casa enclavada en un viñedo al sitio denominado Viñosa: propio de Inocenta Tigerio.

**Accidente del trabajo—dos mineros muertos**

La Guardia civil de Santa Marta da cuenta de un accidente ocurrido en la mina «La Constanza».

De las averiguaciones que la benemérita practicó en el lugar del suceso resulta que en uno de los pozos de explotada mina, vió explotar por completo

unos cartuchos de pólvora: entraron en aquel los dos desgraciados obreros, creyendo que ya no había peligro, y á los pocos instantes se verificó la explosión del resto de los cartuchos, pereciendo los obreros aludidos llamados Manuel González Ruiz, de 29 años de edad, y José Ferrera Calvo, de 32 años: ambos eran vecinos de dicho pueblo de Santa Marta.

**Servicio telegráfico**

**Actitud de los conservadores**

Madrid 26 (3º25)

Los conservadores están dispuestos á hacer una cruda guerra á los proyectos económicos del ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter.

**Sobre los consumos**

Telegrafían de varias capitales de provincia manifestando que la noticia de que entre los proyectos del ministro de Hacienda figure la supresión de los derechos de consumos, ha sido acogida con satisfacción.

**Huelga**

Telegrafían de Lisboa manifestando que en Siives se declararon en huelga los obreros de una fábrica de corcho perteneciente á una casa inglesa.

**Tumulto**

Por consecuencia de la huelga mencionada se produjo un gran tumulto, siendo agredidos el propietario y los empleados de la fábrica, y resultando destrobados todos los muebles.

Algunos individuos resultaron contusos.

**Sentimiento ó indignación**

Despachos de Almería comunican que la muerte de la monja que se caió ó heridas graves al arrojarle de una ventana para evadirse del convento, ha producido sentimiento general al par que gran indignación.

Un periódico de la localidad dice que debe averiguarse si la monja que acaba de fallecer, fué objeto, como ella aseguraba, de grandes persecuciones y molestias que son las que le movieron á realizar la fuga.

**El Shah enfermo**

Despachos de Tenean comunican que el Shah está enfermo de los riñones.

**La asamblea de agricultores**

En el Centro castellano se celebró ayer la sesión preparatoria de la Asamblea nacional de agricultores.

**Optimismo de los ministros**

No obstante seguir circulando rumores de crisis, los ministros se muestran muy optimistas respecto á la vida del actual gabinete.

**Colisión**

En Piñuelas ha habido entre los obreros una colisión que llegó á tomar graves proporciones.

Varios de dichos obreros resultaron heridos.

**El proyecto de asociaciones**

Don Alfonso firmó sin dificultad alguna el decreto autorizando al Gobierno para presentar á las Cortes el proyecto de ley sobre asociaciones.

**Noticias de Marruecos**

Se han recibido despachos de Tanger manifestando que en Marraskek es comprometidísima la situación de los europeos.

Los correos han sido robados.

En Arzila, que fué saqueada por una partida de bandi los, menudean los saqueos y los atentados.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce matlces punto vinica, etcétera, ejecutados con la máquina

# Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril **SINGER**  
Concesionarios en España Adcock y C.<sup>a</sup>  
Sucursales en la provincia de Badajoz  
Badajoz, P. de la Constitución, 19  
Almendralejo, Calle Real, 25  
Azuaga, Calle Llana, 4  
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4  
Zafra: Calle Sevilla, 7

## Doméstica bobina central

es misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropablanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

## EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE **RAMALLO Y SALAS**

5 y 6. — Plaza de la Soledad. — 5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios extremadamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bonitos y preciosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niquadas de todos estilos y motivos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Este casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Para más precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A PROVINCIA

## Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto es lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquélla comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí. La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y sea larga praxis en la enseñanza Española é higiénico local. — Médicos honorarios. Para conocer más detalles pídase al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1905

9 Septiembre de 1905.

Matriculas de honor

Clase	Número de alumnos.	Trato por 100 que representan.
Matriculas de honor	22	
Sobresalientes.....	16	16
Notables.....	23	23
Buenos.....	14	14
Aprobados.....	11	11
Suspensos.....	5	5

Los a son el 7 por 100 de los alumnos que se verificaron.

## Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes quedan éstos blancos, sanos, como jabón de tocado

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídase precios detalles y condiciones á la Maison A. de Biracel y Compañía, Tutor 25, Hotel Madrid.

## 30 ptas. semanales

### El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la Boidina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico, la Boidina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencias, en las pérdidas de apetito y en las digestiones difíciles.

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósitos: A: Houdé, 29, rue 1-bouy, Paris.

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mia artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio muestras é instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1 B, Barcelona. 26.

## Se venden á voluntad

Dos suertes de tierra con olivos en la Corchuela, núm. 7, de la 5.ª padronera, y núm. 7 de la 6.ª.

Y una casa bodega, calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Simenán núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.

## Perfumeria y Parafumeria

DE

**HERNAN SANZ Y SALVENDY**

Encargados de

**PEDRO LAZARO**

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en géneros de punto para señoras, caballeros niños.

Gran surtido en artículos para labores. Única casa que vende los acreditados algodones, hilos y sedas marca D. M. G.

Gran colección de labores, tapizada en ornamentos y estofados. Inmenso surtido en abalorios, palaterías ópticas, paraguas, sombrillas y bastones.

Visitar esta casa es ir á lo mejor de la moda.

Las Aguas **VICHY-ÉTAT** son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago	<b>VICHY-HOPITAL</b>
Para las Enfermedades del Hígado	<b>VICHY-GRANDE GRILLE</b>
Para las Enfermedades de los Riñones	<b>VICHY-CELESTINS</b>

MARKA DE GARANTIA Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

## Los Tiroleses

EMPRESA ANUNCIADORA

ESTABLECIDA EN MADRID

Oficinas: Remateones 1 y 2, extrarredes

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, kiosco francés á Calatrava y programa oficial del Teatro Real.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

PIDANSE TARIFAS

**RAPIDA PROPAGANDA**

